

28. Oktober 1949

Blatt 432

Architekt Hans Jaksch 70 Jahre alt

In Ergänzung der Aussendung vom 12. Oktober wird mitgeteilt, daß Architekt Hans Jaksch an der Technischen Hochschule in Wien seine Ausbildung als Architekt erhalten hat und Baurat h.c. ist. Jaksch hat mit Siegfried Theiß das Hochhaus und gemeinsam mit diesem und Clemens Holzmeister die Reichsbrücke erbaut. Auch verschiedenste Molkereibauten in Kärnten und Steiermark sind erwähnenswert. Jaksch war in der Zentralvereinigung der Architekten, in der Künstlergenossenschaft und im österreichischen Normenausschuß, dessen Mitbegründer er ist, führend tätig.

Viktor Wittner gestorben

In der Nacht auf den 28. Oktober starb in einer Wiener Klinik der bekannte Wiener Schriftsteller Viktor Wittner. Schon mit seinem ersten, 1924 erschienenen Versbuch "Sprung auf die Straße" errang er sich starke Beachtung. Seine folgenden Gedichtbände "Der Mann zwischen Fenster und Spiegel", "Blick vom Balkon", "Alltagsaugen" stellten ihn in die erste Reihe der Lyriker von heute als einen Dichter der Großstadt, der Lebenssachlichkeit und dabei der Anmut, Schönheit und geistig erfüllten Form. Auch als Dichter geistreicher, witziger Komödien errang er Erfolge, besonders mit seiner im Wiener Volkstheater und an Schweizer Bühnen gespielten Komödie "Ein Herr Herbst". Als langjähriger Chefredakteur des "Querschnitt" erwies er sich auch als ein tapferer Kämpfer des Geistes gegen den Nationalsozialismus, was auch seine Emigration zur Folge hatte.

Nach monatelanger schwerer Krankheit ist nun Wittner in Wien vollkommen mittellos gestorben. Die Stadt Wien hat einen Teil der Begräbniskosten übernommen.